

**Pfarrgemeinderat
St. Marcellinus und Petrus
Seligenstadt**



**Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates am 07.Dezember 2021 in St. Cyriakus,
Klein-Welzheim**

Anwesende: Monika Emge (ME), Silke Göbel (SG), Natascha Grimm (NG), Christian Herr (CH), Yvonne Hutzler (YH), Gerhard Klein (GK), Katharina Müller (KM), Matthias Sattler (MS), Veronika Schumm (VS), Heinz Seipel (HS), Pfarrer Stefan Selzer (PfrS), Pfarrvikar Ludwig Siemes (LS), Andreas Wallisch (AnW), Astrid Walter (AsW), Julia Maikranz (JM, Kita St. Josefshaus), Pfarrvikar Winfried Disser (WD ab 21.20 Uhr);

Entschuldigt: Matthias Eiles (ME), Philipp Heindel (PH), Yannic Schmidt (YS);

Gäste: Monika Busser, Jutta Wiegand (PGR Mainflingen)

Beginn: 20.00 Uhr **Ende:** 21.30 Uhr

Ort: St. Cyriakus, Klein-Welzheim

1. **Begrüßung**

Heinz Seipel begrüßt alle Anwesenden, Silke Göbel spricht einen geistlichen Impuls.

2. **Protokoll der letzten Sitzung**

Es gibt keine Anmerkungen zum letzten Protokoll. Das Protokoll ist genehmigt.

3. **Wahl Vorsitz und Schriftführer**

Heinz Seipel stellt nach sechsjähriger Tätigkeit als erster Vorsitzender sein Amt zur Verfügung.

Yvonne Hutzler wird für das Amt der Vorsitzenden vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge.

Es folgt eine offene Wahl, bei der Yvonne Hutzler mit 12 ja-Stimmen und einer Enthaltung zur neuen PGR-Vorsitzenden gewählt wird.

Astrid Walter wird für das Amt der Schriftführerin vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge.

Es folgt eine offene Wahl, bei der Astrid Walter mit 12 ja-Stimmen und einer Enthaltung zur neuen Schriftführerin gewählt wird.

Beide nehmen die Wahl dankend an.

Yvonne Hutzler leitet ab sofort die Sitzung und bedankt sich bei Heinz Seipel für seine langjährige Arbeit als PGR-Vorsitzender.

4. Ausblick bis Jahresende

Krippenfeier

CH hat mit dem Vorbereitungsteam in Klein-Welzheim gesprochen, Die Krippenfeier findet nicht, wie angedacht, auf dem Sportplatz, sondern in der Kirche statt.

Die Anmeldungen hierfür werden von dem Vorbereitungsteam geplant und organisiert. Bei sehr vielen Anmeldungen gibt es die Überlegung, eine zweite Krippenfeier stattfinden zu lassen.

Für die Krippenfeier in der Basilika gibt es keine vorherige Anmeldung.

Neue Verordnung des Bistums

In der neuen Verordnung zur Corona Pandemie vom 07.12.21 des Bistums wird dringend empfohlen, die 3G-Regel anzuwenden.

Die Anwesenden haben nach Abwägen von Pro und Contra eine Abstimmung durchgeführt, um das Stimmungsbild im PGR zu erfassen. Mit dem Ergebnis, dass mit zwei Gegenstimmen gegen die 3G-Regel entschieden wird und es bei der 0G-Regel bleiben soll.

Da formal der Pfarrer und der VR für die Umsetzung der Corona-Vorschriften zuständig sind, soll der VR diese Thema in seiner nächsten Sitzung aufgreifen und letztendlich die Entscheidung für 3G oder 0G für unsere beiden Kirchen festlegen.

Es wird sich darauf geeinigt, dass die Ordner besonders aufmerksam darauf achten sollen, dass die Abstands- und Hygieneregeln unbedingt eingehalten werden müssen.

Weihnachtspfarrbriefe

In Seligenstadt werden in diesem Jahr die Weihnachtspfarrbriefe an die Haushalte von einem Geschwisterpaar gegen einen kleinen Obolus ausgetragen.

In Klein-Welzheim werden die Pfarrbriefe wie gehabt in die Haushalte verteilt.

Mainflingen hat sich entschlossen, sich am gemeinsamen Pfarrbrief von Basilika und St. Cyriakus zu beteiligen. Ab 1. Januar sind nun auch die Gottesdienstzeiten und Informationen von Mainflingen im Pfarrbrief zu lesen.

Zellhausen hat diese Entscheidung noch nicht offiziell getroffen.

YH schlägt vor, dass das Pfarrbriefteam im neuen Jahr in einer Sitzung vorstellt, welche Gestaltungselemente (Logo, Seitenzahlen) sich bei einem erweiterten Pfarrbrief ändern.

5. Pastoraler Weg

Das Bistum hat sich nach Abschluss der im Oktober in unserem Dekanat geführten Gespräche entschieden, dass es – wie in der Dekanatsversammlung abgestimmt – nur 1 neue Pfarrei geben wird.

Bischof Peter Kohlgraf wird am 12.01.2022 bekannt geben, wer künftig die Leitung des neuen „Pastoralraums“ übernimmt.

Ab Juni 2022 wird es dann offiziell das Dekanat Seligenstadt als solches nicht mehr geben. Künftig sprechen wir dann von dem „Neuen Pastoralraum“.

6. Verwaltungsrat

Rampe zum Eingang der Basilika

GK berichtet, dass dem Antrag zum Bau einer Rampe stattgegeben wurde. Die Beteiligung der Stadt Seligenstadt (50%) wurde im Haushalt eingestellt.

Sobald der Haushaltsbeschluss gefasst ist und es grünes Licht durch die Stadtverwaltung gibt, kann die Umsetzung beginnen.

Akustikanlage in der Basilika

Das Team des Segnungsgottesdienstes sowie Felix Ponizy werden in die Planung mit eingebunden. Die Anlage soll künftig auch mit der Orgel harmonieren.

Beleuchtung in der Basilika

Die Lichanlage ist momentan nur „provisorisch“ eingestellt. Es gibt zurzeit zwei Grundeinstellungen im Mittelschiff, 100 Prozent und 50 Prozent. Die Anlage wird so eingestellt, dass sie steuerbar ist, um einzelne Objekte anzuleuchten.

Für die Seitenschiffe und den Hochchor sind Hängelampen vorgesehen.

Ob im Querhaus ein Schienensystem oder Hängelampen montiert werden, wird noch entschieden.

Im neuen Jahr soll der Lichtplan einmal in einer PGR-Sitzung vorgestellt werden.

Beleuchtung St. Cyriakus

Die neue Beleuchtung wurde zum größten Teil bereits montiert und in dieser Woche fertig gestellt.

Essensgeld Kita

Da der Essenslieferant die Preise angehoben hat, wurde das Essensgeld ebenfalls erhöht.

7. Termine

Am 15.01.22 findet in der Basilika der Großputz statt. Organisiert wird dieser von MS.

Die nächste PGR-Sitzung ist am 24.01.22 um 20 Uhr im St. Josefshaus. Wir werden in dieser Sitzung die Sitzungstermine für 2022 festlegen!

Termine HMS

MEM wurde von Frau Teubner gebeten, dringend die Termine der Pfarrei anzumelden, um mögliche Überschneidungen zu vermeiden. Die Termine sind bereits jetzt schon ziemlich ausgebucht!

8. Verschiedenes

Wort-Klang-Gebet

SG hat mit dem PfrS gesprochen wegen der eingehenden Spenden. Hierfür soll eine Kostenstelle für „außerordentliche Gottesdienste“ angelegt werden. Dieses Konto könnte dann für Anschaffungen für den parallelen Kinderwortgottesdienst oder aber auch für die Segnungsgottesdienste, oder ähnliches zur Verfügung stehen.

Es wäre anzudenken, ob nicht auch ab und zu etwas Geld aus der Kollekte der Segnungsgottesdienste auf dieses Konto eingezahlt wird.

Ehrenamt

Der Ehrenamtsabend fällt auch in diesem Jahr wegen Corona leider aus.

Als kleines Dankeschön der Pfarrei erhalten die Ehrenamtlichen in diesem Jahr, wie bereits im vergangenen Jahr, als Geschenk einen Jahreskalender.

Wallfahrt

MS teilt mit, dass er und YS am Wallfahrtswochenende nicht zur Verfügung stehen.

gez. Astrid Walter

Schriftführerin

gez. Yvonne Hutzler

Vorsitzende